

# Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Fachschaften Mathe, Physik und Informatik (MathPhysInfo)

27.11.2024

**Sitzungsmoderation:** Raven Gerber  
**Protokoll:** Johann Lache, Theo Uebner  
**Ort:** Mathematikon, Seminarraum A  
**Beginn:** 18:18 Uhr  
**Ende:** 20:23 Uhr

## TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

## TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vom Fachschaftsrat Mathematik anwesend:  
Finn Baumann, Stefan Behrens und Adam Fuge  
**Beschlussfähig**

Vom Fachschaftsrat Physik anwesend:  
Florian Bayha, Jonathan Rodemers und Maria Susdorf  
**Beschlussfähig**

Vom Fachschaftsrat Informatik anwesend:  
Nikolai Smolkin und Aaron Fath anwesend  
**Beschlussfähig**

### TOP 3: Tagesordnung

Der TOP AIM wird in die Tagesordnung aufgenommen.

#### Antrag an die Tagesordnung

*Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.*

In der gemeinsamen Sitzung besteht Konsens mit leichten Bedenken.

### TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Aaron Fath übernommen.

### TOP 5: Protokolle

#### Beschluss des Protokolls vom 20.11.2024

##### Antragstext

*Die gemeinsame Sitzung beschließt die Annahme des Protokolls vom 20.11.2024.*

Der Beschluss wird auf die nächste Sitzung vertagt.

### TOP 6: AIM

Im Januar soll es wieder eine Arbeitsgruppeninspirationsmesse für interessierte Studierende der Physik geben. Die Planung ist bis jetzt ohne direkte Rücksprache mit der Fachschaft durchgeführt worden. Deswegen steht bereits fest, dass die AIM am 15. Januar im KIP und PI stattfindet. Es wird nach Helfenden für die Organisation gesucht, dazu finden regelmäßig Treffen statt. Interessent können sich gerne bei [jannish@](mailto:jannish@) melden.

Im Anschluss wird angemerkt, dass wir bei der Organisation von solchen Events gerne unterstützen und uns freuen, wenn Leute mit Ideen auf die Fachschaft zukommen. Das sollte so auch besser kommuniziert werden. Wenn im Namen der Fachschaft Events organisiert oder

Mails geschrieben werden, möchten wir ebenfalls, dass entsprechende Themen in der Sitzung besprochen werden.

## TOP 7: Feedback IMI

Der aktuelle Dozent der Mathematik für Informatiker will eine Evaluation seiner Vorlesung durchführen. Dazu ist er auf die Fachschaft zugekommen, um Evaluationsfragen zu sammeln, die an den Vorlesungsgegenstand angepasst sind. Es soll ein Dokument erstellt werden, in dem solche Fragen gesammelt werden. Wer spezielle Fragen vorschlagen, oder zusammen mit anderen überlegen möchte, schreibt gerne an [aaron@](mailto:aaron@).

In der Sitzung werden verschiedene Meinungen ausgetauscht, was eine gute Evaluation beinhaltet. So sei inhaltliches Feedback weniger sinnvoll, da oft das Wissen noch nicht da ist, oder erst in künftigen Vorlesungen darauf aufgebaut wird. Außerdem wird für mehr spezifische Fragen mit Freitextfeldern plädiert, die passend mit Skalen kombiniert werden könnten.

## TOP 8: Temperatur im Hörsaal

Die Fachschaft haben Meldungen erreicht, dass in den Morgenstunden die Temperaturen im HS2 des KIP sehr niedrig sind und Studierende frieren. Es wird beim Institut nachgefragt, ob das geändert werden kann.

## TOP 9: Umgang mit Sitzungseinladungen

Es wird darüber diskutiert, dass später als üblich zur Sitzung eingeladen wurde. Dies geschah, um beim FSWE anfallende Tagesordnungspunkte bei der Einladung einzubeziehen. Es kristallisiert sich heraus, dass diese Vorgehensweise für nicht gut befunden wird. Nach unserer Satzung laden wir 5 Tage vor der Sitzung ein und dringliche TOPs können in Ausnahmefällen nachgereicht werden. In der kommenden Satzungsänderung wird außerdem versucht, die Frist auf 3 Tage herabzusetzen.

## TOP 10: Matrix

Bei Matrix handelt es sich um einen Ende-zu-Ende-verschlüsselten Chatroom. Es wird vorgeschlagen, diesen in der Fachschaft als Kommunikationskanal einzurichten, also z. B. selbst zu hosten.

So wird Matrix von der Universität bereits gehostet, d. h. alle Studierenden besitzen über ihre Uni-ID einen Account. Externe, wie Alumni, können einen Account erstellen und an Chats teilnehmen.

Es wird nach Praktikabilität und Einsteigerfreundlichkeit gefragt, da wir z. Zt. Telegram dafür benutzen. Im Gegenzug wird erwähnt, dass viele auch kein Telegram benutzen.

Die Diskussion wird nach einem GO-Antrag mit Mehrheit auf Sicht beendet.

## TOP 11: Aktuelles aus Studium und Lehre

Nichts Aktuelles aus Studium und Lehre.

## TOP 12: Berichte

### TOP 12.1: StuRa

Es wird aus dem StuRa berichtet. So soll der Semesterbeitrag auf 16 € erhöht werden, um die Mehrausgaben, die der StuRa in den letzten Jahren beschlossen hat, zu decken.

In der Sitzung werden die Hintergründe der Erhöhung erklärt und Optionen vorgestellt, mit denen die Erhöhung vermindert werden kann. Weiteres ist dem Protokoll des StuRa zu entnehmen.

### TOP 12.2: AK Kaffeeklatsch

Zum Kaffeeklatsch sind erneut viele Menschen da gewesen. So wurde der Kaffeeklatsch neulich um Trinkschokolade ergänzt. Desweiteren sollen lokale Kaffeeröstereien nach Kooperationen angefragt werden. Der AK bedankt sich bei allen Erstsemestern, die sich engagieren!

### TOP 12.3: AK Wiki

Im Fachschaftswiki müssen viele Artikel überarbeitet werden. Einige sind schon fleißig dabei, an den Einträgen zu werkeln, Andere werden jetzt dazu aufgerufen. Vielen Dank dafür, keep up the good work!

### TOP 12.4: FSWE

Das Fachschaftswochenende hat in Heiligenkreuzsteinach stattgefunden und es wird positiv zurückgeblickt. Besonderer Dank geht an das Küchen- und Organisationsteam. Alle AKs haben produktiv getagt und protokollieren bitte ihre Ergebnisse ausführlich.

## TOP 12.5: Studienkommission Physik

Die Studienkommission hat getagt und es wird davon berichtet.

## TOP 13: Sonstiges

Es werden Nutzererfahrungen zu Hedgedoc, dem Kollaborationspad der Fachschaft, ausgetauscht und Kompetenzprobleme diagnostiziert.

Am 11. Dezember findet die Weihnachtsfeier im Anschluss an die Fachschaftssitzung statt.

Es gibt auch dieses Jahr ein Weihnachtswichteln. Thema ist dieses Mal "Plüschis".

Der NoName e. V. ist ein lokaler Chaos-Computer-Club, für den sich [nikolai@](mailto:nikolai@mathphys.info) als Ansprechperson für die Fachschaft zur Verfügung stellt. Bei Bedarf gerne melden.

Es wird vom AK Kopfdinge berichtet, den es auf der KIF gegeben hat und sich eine Diskussion dazu gewünscht.

Unserer Glühweinkocher wird an die Fachschaft TI verliehen.

Und zu guter Letzt wird zur **Ordnung im Fachschaftsraum** aufgerufen. Leute, macht euren Dreck weg!

*Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 20:23 Uhr.*